
Что обсуждала Наталья Кочанова с 
руководителями вузов на Республиканском 
совете ректоров 

«За вами молодежь» 

Близится к завершению вступительная кампания — значимый этап в 
жизни и абитуриентов, и их родителей. Для вузов сейчас не менее 
значимо набрать достойных студентов, чтобы дать им полноценные 
знания и воспитать настоящих патриотов. Эти и другие темы обсуждали 
в понедельник на заседании Республиканского совета ректоров 
учреждений высшего образования Беларуси, которое проходило на базе 
БГУИР. Участие в нем приняла председатель Совета Республики 
Национального собрания Наталья Кочанова. 
 

 
 
Как отметила спикер верхней палаты Парламента, участие в совете 
ректоров для нее не новая форма. Тем, кто трудится в Минске, конечно, 
повезло больше — со столичными руководителями вузов она 
встречается часто. В понедельник же эта возможность была у 
ректорского корпуса всей страны. 
 
— Разрабатывая законопроекты, обсуждая их, мы иногда приглашаем 
и вас для участия в работе экспертного совета, — обратилась 
Наталья Кочанова к присутствующим. — Мы понимаем, что все 



принимаемые решения должны быть абсолютно четко выверены и 
правильны. Наша страна — правовое государство. Мы живем по 
законам, а законы разрабатывают, ратифицируют, одобряют члены 
Совета Республики. 
 
Наталья Кочанова призвала открыто высказывать свои предложения и 
рекомендации, а еще дала несколько наставлений. Они касались 
консолидации коллективов в решении тех задач, которые доводятся 
вузам, формирования новых форм и методов работы с молодежью, 
перспектив развития вузов. По словам главы верхней палаты 
Парламента, Республиканский совет ректоров в целом уже должен быть 
мозговым центром, который бы предлагал системные решения. А 
каждый руководитель вуза должен исходить не из своих местечковых 
интересов, а из того, как будет лучше для государства. Она подчеркнула: 
 

— Внимательно слушайте Президента, всегда преломляйте на себя: что вы 

еще должны сделать, ведь за вами — молодежь. 

Уже по итогам совета в общении с журналистами Наталья Кочанова 
заключила, что получение профессии и специальности — важно, но не 
менее важен и воспитательный процесс: 
 

 
 
 
— Ребята из других стран хотят учиться в наших вузах, потому что 
белорусское образование сегодня престижно. Поэтому надо решать 
вопросы логистические. Кроме того, мы обсуждали и вопрос развития 
системы высшего образования в целом: какие специальности 



наиболее востребованы сейчас, а какие будут востребованы в 
последующем. 
 
Ректор БГУ Андрей Король поделился некоторыми тенденциями 
вступительной кампании нынешнего года.   
 

На данный момент самый большой конкурс на специальности дизайна и 

коммуникативного дизайна, графического дизайна на факультете 

социокультурных коммуникаций. Традиционно высокий конкурс сохраняется по 

ряду специальностей факультета международных отношений, юридического 

профиля, IT-специальностей. По его словам, эти же направления востребованы и 

у граждан других стран. 

— Сейчас для абитуриентов самая горячая пора, — подчеркивает 
ректор БГУ. — На самом деле приемная кампания длится весь год, 
потому что существует профориентационная составляющая, а уже 
сам набор — это финальная часть. Поэтому в режиме реального 
времени ежечасно сверяем контрольные цифры, видим, где у нас есть 
успехи, а где — сложности. То есть держим руку на пульсе. 
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